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 謹賀新年 

  今年も、谷戸保存のために、知恵と

力を合わせて，がんばりましょう！ 
 

 
 ホタルの川は、きれいに流れています。カワ

ニナも住んでいます。 
 

 
 これは池です。池の中のカワニナの通り道が

わかりますか。今まではこんなに多くの道筋は

見えませんでした。この通り道だと、相当沢山

のカワニナが居るようですね。ホタルを期待し

ましょう 

 

          

        １〜２月の活動予定 
①１月２５日（日）１０：００〜 

野鳥観察及び懇親会 雨天中止 

会費：１,000 円、（飲めない人 500 円） 

参加できる人は，準備の都合上、 

柿澤 090・3009・2941）まで一言お願いしま

す。 

③２月８日（日）９時３０分〜１２時 

 シュロ切り作業 雨天延期、 

・シュロや邪魔をしている草木を切ります。 
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 ホシザクラもヤブザクラも育っています。 

発見した時に，子どもだった木は，このように

育ち、花を咲かせ，子どもの木まで出していま

す。環境がいいとよく育っていくのですね。 

 

 竹の三角柱で守ってあるのが，ホシザクラと

ヤブザクラの子どもの木です。下草刈のとき間

違えて切ってしまわないように，守っています。

根を伸ばせる環境があると、根を伸ばし，根の

途中から子どもの木を出し、このように子ども

の木を沢山成長させます。 

 

②１月３１日（土）14：００〜16：００ 

 市政懇談会 

 会場：小山市民センターホール 

 ※ 「小山のホタルと自然を守る会」から、

質問、要望、意見等を出しています。皆さん参

加しましょう。 

④２月２１日（土）９時３０分〜 

作業日の予定 



小山小学校４年生から 
 小山小学校の４年生は、今年度３回片所谷

戸を訪れて学習し，一回、学校へ小山のホタ

ルと自然を守る会の人を招いて、自然のこと

について学習しました。 

 そして、学習したことにつてのお礼の手紙

を、全員が書いて、持って来て下さいました。

そのお礼の手紙をホタル通信で紹介したい

と思います。 

 全文、全員のものを載せる事は不可能です。

特徴のあるもの及びことばを載せさせてい

ただきいます。それでも二回（次号）にわた

るかも知れませんね。 

    ＜礼状の中のことば＞ 

・クリスマスがもうすぐですぐね。片所谷戸を

案内してもらってわたしは，カワニナがいない

とホタルがいなということをはじめて知りまし

た。ホシザクラの名前をつけたのは，がくのと

ころが星のように見えたので，ホシザクラと言

う名前をつけたと言うことをはじめて知りまし

た。わたしは自然ってすごいんだなあと思いま

した。なぜなら自分の木の遺伝子を子どもにそ

のまんま渡すところがすごいと思ったからです。

沢山教えてくれてありがとうございました。 

・ホタルは一回に卵を５６０個から９６０個生

むことがとても感心しました。ぼくは一回につ

き１０個から３０個卵を産むと思っていました。

でもお話を聞いて、ぼくの思っていたのをはる

かにうわまわる数でびっくりしました。おとな

になったらホタルと自然を守るか会に入会した

いです。 

・「春、夏、秋の自然は変わっているな」と思い

ました。秋は虫があまり地上に出て来なくなっ

たり，葉や実が地面に落ちて来たりしました。

ホシザクラは世界に１００本位しかないのに，

片所谷戸の４８本もあるなんてすごいと思いま

した。守る会の活動はすごいなと思いました。 

・わたしはサクラにはいろんな種類があるのを

はじめて知りました。 

・片所谷戸には，自然があふれる所で虫やキノ

コや池があり，とてもにぎやかな所だと言うこ

とが分かりました。 

 

・ 虫の食べ物や種類などを知ってこんなに虫 

ははすごいんだなと思いました。  

・わたしは春の片所谷戸が一番興味深かったで

す。なぜかは，植物がいっぱいあったからです。

植物の中でもサクラが一番興味深かく思いまし

た。わたしはプリントにサクラの名前を書きま

した。 

・二人だけでなくいろんな人が協力しているん

だなと思いました。わたしもホタルやサクラを

守っていきたいです。 

・最近寒くなってきましたがお元気ですか。片

所谷戸で初めて知ったことは、ホシザクラは世

界に１００本しかないのに片所谷戸に４８本も

あると言うことです。ぼくが見てみた植物はホ

シザクラの咲いている所です。理由は一回見た

ことがあるけど、ちゃんと観察できなかったで

す。勉強になったことは，ホシザクラの真ん中

は星の形をしているということです。又これか

ら寒くなって来るので，元気で片所谷戸を守っ

て下さい。 

・朝夕寒くなってきましたが，お元気ですか。

先日はとてもお世話になりました。私にとって

自然は，とても大切なものです。でも「小山の

ホタルと自然を守る会」の方たちにとって、自

然はさいこうの家族なのかなあ？と思いました。

自然の美しさにはいつも感動しています。これ

からもお話しをしてもらう機会があるかもしれ

ません。その時はよろしくおねがいします。 

・ホシザクラが減って来ていると聞いた時は、

びっくりして守らなくちゃと思ったけど、だん

だんふえてきていると聞いた時は安心しました。 

・わたしにない、ぜつめつきぎしゅを守ろうと

するすばらしい強い心の決心がすばらしいと思

いました。 

・ホシザクラは母の根がのびていって、そこか

ら子どもがのびるとか，赤い実はマンリョウ、

黒い実はヤブランなどいろいろな事を知りまし

た。落葉がふえ、緑が少なくなると，なんかさ

みしいです。次、教えてもらうきかいがありま

したら，ぜひほかのことも教えて下さい。 

・片所谷戸に３００種類以上の植物があると聞

いてとても驚きました。 

・「自然を大切にしよう。」と思う気持ちがすご

いなと思いました。 


